

Réunion Commission Tourisme vert, Sentiers, Course

Compte rendu

Mardi 30 Octobre 2023 : 10h00

Présents : G.Juanole, JP Cruzet, G Gourbal, C Font, M Renart, F Arnal, J.Pujol, A.Blanc. G.Cuvilliez

Projet audit sentiers du Ht Vallespir par le syndicat mixte canigou grand site.

G.Cuvilliez et JP Cruzet ont participé à la présentation du projet piloté par le « syndicat Canigou grand site » pour la réalisation d'un audit sur les sentiers du Ht Vallespir.

Un premier recensement fait apparaître une cartographie de 600Km de sentiers.

A la grande surprise des représentants de Lamanère, aucun sentier emblématique du village récemment créés n'apparaît sur cet inventaire.

Pas de boucle du point le plus au sud, pas de chemin de la mémoire et de la boucle transfrontalière avec Oix.

Seuls apparaissent les sentiers du GR et GRP.

Nous avons évidemment fait savoir notre mécontentement et demander que ces 3 chemins soient réintégrés rapidement.

Le lendemain les traces gpx ont été envoyées au responsable de l'audit.

Le but de cet audit est d'ensuite pouvoir présenter un bilan chiffré des actions à mener pour mettre à jour ces chemins, tant sur le plan de leur utilisation (entretien, débroussaillage), du balisage (pose de panneaux normalisés) et des ouvrages nécessaires à une bonne pratique.

Des techniciens de la société Cartosud maître d'œuvre du projet se déplaceront à Lamanère pour expertiser nos trois boucles.

Ils feront ensuite un bilan chiffré des travaux.

L'enveloppe sera étudiée au niveau « Canigou grand site. »

Bien sur cette opération sera longue, mais les moyens mis en place y compris financièrement seront importants, cela pourra être un plus pour Lamanère.

Panneaux des points remarquables de la boucle Lamanère Oix :

Nous avons reçu les 26 panneaux des points remarquables recensés sur le parcours Lamanère Oix Lamanère.

Dans un premier temps, Gisèle va contacter Oix pour leur signaler la réception des panneaux et leur fournir les 13 relatifs à leurs points remarquables.

Nous devons réfléchir à leur installation.

Plusieurs propositions.

Il semble que le moyen le plus simple soit d'utiliser des tassots de 4cm sur 4cm de façon à positionner les pancartes à 1m du sol.

G. Cuvilliez se propose d'acheter ces tassots de 2,40 m à Conforama pour un prix unitaire de 6,90€.

Pour notre part, il nous en faudrait environ six.

Les panneaux n° 26,25 et 24 à l'intérieur du village seront fixés sur les murs pas besoin de poteaux.

F.Arnal s'est proposé pour agrandir les trous de fixation, passage de 3 à 4mm, cela sera plus facile pour la fixation.

Il achètera aussi les vis.

Il a été également décidé de tester l'implantation de ces pancartes sur le chemin du col de Malrems.

N°23 « pla de la coma », N°22 Sault de l'Auguet et N°21 col de Malrems. Nous profiterons aussi pour remettre la plaque arrachée « Lamanere » sur le poteau au col de Malrems, achetée par la municipalité.

Pour les autres, l'installation de celles du village pourra se faire rapidement après avoir trouvé l'emplacement.

L'implantation de celles aux alentours du village « St Christine » « les tours » suivront .

Pour Les plus lointaines nous laisserons passer l'hiver....

Reste enfin à positionner sur le totem au point le plus au sud , les pancartes « Cap Creu » et celle des coordonnées gps de ce point, achetées aussi par la municipalité après les dégradations sur ces panneaux.

Les premiers courageux à monter au point le plus au sud peuvent se faire connaître pour accomplir cette tâche.

Chemin 2024

Lors de la dernière réunion en septembre, nous avons décidé d'ouvrir l'ancien chemin passant par les mas Can Poupon, Can Juanole et Can Niol jusqu'au mas la Saladou.

Les parcelles concernées ont été repérées, ainsi que leurs propriétaires. En tant que chemin classé PR nous n'avons pas besoin de signer des conventions.

Mais bien sur il faudra informer ces propriétaires de notre projet .

Seule contrainte, impossible d'emprunter le chemin rural au dessus de chez Mr Pagés

Nous y reviendrons plus loin..

L'avantage de ce sentier est qu'il offre plusieurs variantes avec des difficultés différentes.

- la première boucle : arrivant à Can Niol descente et retour direct par St Christine : facile, courte à la portée de tout public.
- la deuxième : après Can Niol direction le mas de la Saladou et retour par la piste vers St Christine, plus longue mais sans trop de difficultés.
- la troisième : après la Saladou direction le col de Llistourna et retour par les crêtes, col de la Falguères : plus longue et plus difficile avec la montée sur les cols.

L'idée est de faire passer les randonneurs par les mas de Can Poupon et Can Niol et d'associer la commission culture pour proposer des panneaux expliquant l'histoire de ces mas. De même pour ceux qui continueront vers le mas de la Saladou.

Sur une idée de Claude Font, nous avons décidé de baptiser cette randonnée : « Les mas du Taix »

Dans un premier temps compte tenu du refus de passage de Mr Pagés, il a été décidé d'emprunter le chemin des tours de Cabrens par la piste.

Puis de retrouver l'ancien chemin, qui descend de cette piste vers la rivière.

Jean Pierre, Claudine, Murielle et Annie se proposent d'aller essayer de retrouver cet ancien chemin vendredi 3 novembre au matin.

Suite à cette première intervention, et pour commencer à débroussailler, peut être aussi baliser, il a été décidé de **se retrouver sur la période du 30 novembre au 4 décembre pour commencer ces travaux et bien reconnaître le chemin.**

Merci de prendre en compte ces dates pour que nous puissions nous retrouver le plus grand nombre et avancer dans l'ouverture de cette nouvelle randonnée.

Recensement voirie

Sur le sujet délicat des chemins communaux et ruraux, Gisèle nous annonce que la commune va faire appel à une société pour le recensement de la voirie communale et rurale avec un état général en vue de la réalisation d'un tableau de classement.

Le but étant de bien connaître le linéaire de la voirie.

La société se propose également s'il s'avère nécessaire, une assistance pour la mise en place d'une enquête publique concernant les chemins ruraux litigieux, ceci afin que la commune soit maître définitivement de sa voirie rurale.

Compte tenu du contexte actuel et les difficultés rencontrés par la commune sur certains chemins, cette démarche est très importante pour entre autre l'utilisation de ces chemins dans le cadre des activités de pleine nature.

Affaire à suivre....

Trail 2024

Pour rappel la date a été fixée **au 16 juin 2024**, la course est définitivement inscrite au calendrier officiel.

La publicité et communication autour de ce trail peuvent démarrer.

G.Gourbal va ouvrir sur le site ATS les inscriptions.

Nous avons évoqué le sponsoring. Nous avons un déficit de sponsors et devons cette année faire le maximum pour trouver d'autres partenaires.

Pour ce faire A.Juanole-Blanc nous a proposé un canevas afin d'établir un dossier de partenariat

Annie nous a envoyé ce plan très précis.

Il ne reste plus qu'à commencer sa conception.

Le temps presse car au début de l'année il faudrait commencer le démarchage.

Question ? Qui s'y « colle » il y a plusieurs items nous pourrions nous partager la tâche ?

Un dossier partagé peut être utilisé ?

Merci de répondre sur ce sujet et de proposer vos idées.

La séance a été levée à 12h30.

Reconnaissance ancien chemin « des tours »

Comme convenu, vendredi Claudine, Murielle, Annie et Jean Pierre sont allés essayer de retrouver l'ancien chemin de la rivière du « Taix » à la piste.

La tentative de passer par le chemin rural au dessus de Can Pachel a été vite stoppée par l'arrivée du propriétaire du mas qui nous a interdit de continuer.

Après un début de discussion « nerveux », nous lui avons expliqué qui nous étions et notre objectif, du coup un dialogue plus courtois s'est instauré, mais : intransigeance pour ne pas emprunter le chemin rural, qu'il considère comme privé.

Le futur inventaire s'annonce délicat !!!

L'option d'une réhabilitation du chemin qui longe le chemin rural sur des parcelles de Mr Blaye a été aussi écarté compte tenu du gros travail de débroussaillage à effectuer.

Nous l'avons constater sur place.

Nous avons donc décidé d'emprunter le classique chemin des tours en passant par la piste.

Après une première tentative, et une remontée de la rivière périlleuse, nous avons retrouvé l'ancien chemin.

Une marque « rouge et bleue » (couleur utilisée par B.Douarche) authentifie bien le chemin qui de la rivière à la route monte sur 300m environ et correspond à l'ancien chemin emprunté pour aller aux tours.

Un bon travail de débroussaillage nous a permis de bien le dégager. Il est à nouveau praticable et nous pourrons l'utiliser pour la randonnée.

Pour information, sur la route, il se situe en face de celui de la montée aux tours de Cabrens.

Au niveau de la rivière le chemin arrive au départ de l'ancien chemin des mas que nous voulons suivre. Ce qui est parfait, il faudra seulement traverser « le Taix »

Première étape, validée, il reste maintenant à avancer sur l'ancien chemin des mas vers la can Niol et la Saladou.

Rendez vous au premier WE de décembre.(comme déjà signalé)

Entrée du chemin

Avant



Après



pierre témoin
avec les
anciennes
marques
rouges et
bleues